

Interclubs Division 1 2021-2022

Finale de comité, deuxième week-end

2-3 avril 2022

Après un premier week-end où nous avons franchement bien joué avec Georges mais pas pu éviter une lourde défaite contre l'ogre Dupuis, notre équipe est classée sixième après trois matchs, et donc toujours largement en position de se qualifier, puisqu'il est confirmé que neuf équipes (exactement la moitié du champ) seront du déplacement à Orthez pour la finale de Ligue. Il s'agit donc maintenant pour nous de ne pas flancher dans la mesure où nous risquons tout de même de rencontrer des équipes assez fortes tant que nous restons dans le premier tiers du classement. Après, comme chacun sait, dans un Suisse, c'est souvent le dernier match le plus important. En tout cas, l'organisation sera la même que le week-end dernier, nous jouerons les deux dernières mi-temps chaque jour avec Georges (donc le seul match qu'on jouera intégralement sera le dernier de la compétition).

Quatrième match : équipe MOHSEN.

Nous arrivons donc au moment où la première mi-temps de notre match contre l'expérimentée équipe Mohsen s'achève. Pas de grosse catastrophe, mais pas de très bon coup non plus et un fond de jeu qui a fait la différence, nous sommes menés 11-27 après douze donnes. Bon, se maintenir en haut de classement s'annonce délicat, mais on va au moins essayer de ne pas trop perdre de terrain sur la deuxième mi-temps. Notons quand même qu'on se dit a posteriori qu'on n'a vraiment pas été ridicules contre Dupuis quand on voit que ven Eijck est mené 57-0 à la mi-temps. Nous serons EO en salle fermée avec Georges, opposés à Chapot-Ducobu. La mi-temps commence avec une donne où NS s'arrêtent au contrat précaire de 3♥ en fit 5-2 après une séquence 1♣ - 1♥ - 2♦ - 2♥ - 3♥. Tellement précaire qu'on le fait d'ailleurs chuter de deux levées, mais ça nous coûte quand même deux IMPs (difficile de ne pas chuter en NS en même temps). Mais la donne suivante sera nettement plus chère :

Donne 10 (Tous vulnérables)			
	♠	A R 5	
	♥	10 8 7 5 3	
	♦	10 9 2	
	♣	D 7	
♠	V 3		♠ 8 7 6 4 2
♥	A D 9		♥ R V 6 4 2
♦	R D 4		♦ V 5
♣	A 9 5 3 2		♣ 8
	♠	D 10 9	
	♥		
	♦	A 8 7 6 3	
	♣	R V 10 6 4	

J'ouvre en troisième d'ISA (14-16) en Ouest, et Georges décide de faire un Stayman (avec dans l'idée de redemander ensuite à 2♥ en cas de réponse à 2♦ de ma part), un choix engagé. L'intervention à 2SA en Sud est aussi assez engagée quand on est rouges, en tout cas ce début de séquence me convainc de mettre en route la moulinette à cartons rouges, et on aboutit à 3♦ contrés. Léger problème, le contrat est sur table. Si j'avais su que de l'autre côté les EO joueraient 3♠-3, j'aurais tranquillement pris quelques IMPs en passant, mais là on en perd 9, et le match semble de plus en plus clairement hors de notre portée. Les NS enchainent en faisant treize levées au contrat normal de 4♥ (le chelem n'était pas demandable, on perd quand même un IMP), puis je suis confronté à un problème classique quand je pioche un 2533 de 16H. Je ne peux pas ouvrir d'ISA qui serait 11-13 (on était verts) mais n'étant pas totalement certain que la redemande à 1SA sur la réponse d'1♠ de Georges indiquerait bien la zone 14-16 (en fait c'était le cas) j'invente une redemande à 2♣, laisse l'occasion à David Ducobu de contrer une quatrième forcing à carreau, et me retrouve in fine obligé de jouer 4♥ en fit 5-2 (on avait Axx face à xx à carreau). Il se trouve que 4♥ est un contrat très jouable, et même probablement meilleur que 3SA, mais les deux rentrent aujourd'hui, on ne gagne que deux IMPs. Nouveau bug de système de notre part sur la donne 1, je pense faire une enchère faible quand elle était constructive, ce qui pousse Georges à tenter un 3SA impossible. Aujourd'hui, ça coute... 0 IMP (-2 verts quand les adversaires ont une partielle à jouer). Puis on barre violemment à carreau à vulnérabilité favorable (ouverture de 3♦ dans un 6322 chez Georges), mais les adversaires jouent quand même 5♠ et font même douze levées quand tout est placé. On n'en a toutefois pas fini avec le haut palier :

Donne 3 (EO vulnérables)			
	♠	D 5 4 2	
	♥	9 7 4	
	♦	D V 4 3	
	♣	10 2	
♠	V	9 7 6 3	♠
♥	V	2	♥
♦	5		♦
♣	A R	9 8 4	♣
	♠	R 8	
	♥	R 10 6 5 3	
	♦	A R 9 8 7 6	
	♣		

Sud est à l'ouverture, et choisira chez nous de dire 1♦ (inutile de préciser que j'aurais fait de même). J'interviens sagement à 1♠, 2♦ naturel en Nord et, surprise, 3♣ chez Georges! Je commence à me demander jusqu'à quel point il faut que je m'emballe, mais Sud saute à 5♦ devant moi! Bon, 6♣ ne peut pas rentrer chez nous, il faut se résoudre à prendre la monnaie, je passe et passe à nouveau le contre de réveil de Georges, pour scorer un petit 100 à une levée de chute. En salle ouverte, je ne sais pas exactement quelle a été la séquence, mais les EO ont fini par jusqu'à 6♣. Ah, enfin une occasion de recoller un peu au score! Non, pas du tout, défense à 6♦ en NS, on perd 5 IMPs sur la donne, dommage. D'autant plus qu'on va enchaîner avec de bonnes décisions de notre côté, un 4♣ appelé et rentré en séquence compétitive (pour un petit IMP), puis surtout un bon 4♥ qui ne semble pouvoir être mis en danger que sur une entame atout. Je vous donne les jeux :

Donne 5 (NS vulnérables)

♠ A D V 8 7 4 ♥ R 5 ♦ 8 7 5 3 ♣ 7	♠ ♥ A D 10 9 8 7 ♦ A R 9 ♣ D 9 6 5
--	---

Le roi de pique est en Nord mais comme il y a un doubleton pique en Sud on ne peut guère profiter de la défausse éventuellement créée, d'où les soucis si on ne peut pas couper au moins un trèfle au mort. En tout cas, Georges a fait dix levées sur entame carreau, quand l'autre table a du chuter quelque chose puisqu'on marque 10 IMPs (non, je ne sais plus le contrat, n'insistez pas). On en reperd toutefois 6 quand Frédéric Chapot rentre un 3♥ pas évident (Georges s'en voulait de ne pas avoir duqué une levée pour compliquer la tâche du déclarant mais il était de toute façon parti pour atteindre les neuf levées), ça a du chuter la manche en ouverte (oui, vous l'aurez compris, j'ai pas été ultra attentif pendant qu'on faisait les scores, on a surtout discuté du fameux 3♦X avec Georges). Deux dernières partielles conclurent la mi-temps, que nous perdons logiquement 13-24, après avoir pour la première fois rendu une feuille loin d'être impeccable avec Georges. On a donc scorié un petit 4.61 PV qui nous replace en neuvième position (notre position théorique initiale, après tout), mais surtout assez bas pour éviter pour le prochain match toutes les grosses cylindrées. Dupuis a marqué un joli 20-0 sur ce match, et on continue à constater l'absente totale de grosse surprise dans les résultats :

	Match 4	Total
1. Dupuis	20.00	77.14
2. Mme Mohsen	15.39	57.31
3. Dulucq	11.23	56.23
4. Pacault	17.01	55.95
5. Hilmi	8.77	54.12
6. Mme Desbats	16.51	53.21
7. Tujague	15.83	48.23
8. van Eijck	0.00	46.21
9. Klesse	4.61	45.04
10. Chasseau	16.51	41.03

Cinquième match : équipe TORRES.

Du coup, forcément, on retombe dans le groupe des « moins forts » (on est juste devant Chasseau qu'on avait écrasés au match 2!), et on va affronter l'équipe Torres, normalement un tirage très abordable. De toute façon, on a tout intérêt à scorer pour ne pas se mettre en danger de rencontrer un gros et de tout perdre au dernier tour (une petite victoire du genre 12-8 pourrait typiquement nous mener tout droit à ce scénario). Nous allons en tout cas jouer la première mi-temps de cette fin d'après-midi en NS salle ouverte face à la paire Deguilhem-Courbin, que j'avoue ne pas vraiment connaître. La première donne sera en tout cas intéressante et un brin frustrante :

Donne 5 (NS vulnérables)

	♠	A 9 5		
	♥	D 8		
	♦	10 8 6		
	♣	R 10 9 6 4		
♠	R V	10 7 6	♠	8 3 2
♥	A R V	9 3	♥	2
♦	R		♦	A D V 7 5 3
♣	A D		♣	7 5 2
	♠	D 4		
	♥	10 7 6 5 4		
	♦	9 4 2		
	♣	V 8 3		

Ouest fera beaucoup de bruit (à juste titre) en entendant un soutien pique, mais finira par s'arrêter en renâclant à 5♠ en apprenant qu'il manque un As et la Dame d'atout (honnêtement, à la table, j'étais absolument persuadé qu'il avait six piques vu son hésitation). Entame carreau, il laisse filer vers sa main (prendre au mort pour défausser vite la Dame de trèfle semblait pourtant indiqué) et attaque les coeurs avec AR puis un petit, que peut faire Nord ? Eh bien la réponse est fort simple : rien. Quelle que soit sa tactique le déclarant pourra toujours défausser sur un carreau et surtout prendre la Dame de pique un jour ou l'autre (par exemple on refuse de couper la première fois, le déclarant coupe du 2, défausse son trèfle, remonte à l'As de trèfle et représente un coeur, Nord coupe du 9 pour rejouer trèfle, le déclarant coupe et joue son Valet de coeur maître (avec l'intention de le couper au mort !). Si Nord coupe de l'As, il va rendre la main au mort par exemple en jouant à nouveau trèfle coupé du 8 et sous-coupé en main pour enfin jouer atout vers sa main et prendre la Dame). En pratique, Georges a loooonguement réfléchi pour comprendre qu'il ne pourrait pas faire chuter et en a refusé de faire son 9 de pique pour +1 (peut-être quand même que mettre la pression sur le déclarant aurait pu le pousser à la faute). Comme sont les cartes, en fait, il y a toujours 6♠ à quatre jeux. Nos partenaires feront aussi douze levées pour une égalité. Va suivre une terrible série de donnes où nos adversaires auront toujours le jeu, toujours à la lisière de la manche, et sembleront prendre leur décision au petit bonheur la chance sans que ça ne leur retombe jamais dessus, bien au contraire. Ils aboutissent d'abord à 3♠ après une enchère de 3♠ probablement voulue comme propositionnelle mais normalement comprise comme compétitive. Entame d'un Valet de carreau clairement singleton, la déclarante a 10742 à l'atout face au RD93 du mort, comment auriez-vous manié les atouts ? Oui, je sais jouer vers la Dame est évident, on ne va pas prendre le risque de laisser Nord faire un Valet pour donner une première coupe, surtout qu'en l'occurrence il manque AR dans une autre couleur et qu'une autre reprise en Nord est donc probable. À la table, 10 de pique laissé tranquillement filer, ce qui ne changeait rien puisque j'avais AVx de pique en Sud et qu'on ne pouvait pas prendre plus d'une coupe (en l'occurrence, j'ai cherché une position de chute impossible et on n'en a pris aucune, 170 pour eux). Nos partenaires ont tenté la manche qui pour le coup est à peu près impossible à ne pas faire chuter, 7 IMPs de perdus. Vient ensuite une rareté dans mes comptes-rendus, un problème de défense :

Donne 7 (Tous vulnérables)

♠	A R 9 8 6		
♥	8 2		
♦	9 6 3 2		
♣	8 2		
		♠	3 2
		♥	A V 7 6
		♦	A V 5
		♣	9 7 5 4

En Sud avec les deux AV rouges, vous assistez à la séquence adverse 1SA (en Est après trois passes) - 2♥ - 3♠ - 4♠. Vous optez pour une entame trèfle prise de l'As par votre partenaire qui relance du 8 de carreau pour le Roi d'Est et votre As, que rejouez-vous? La question est assez simple, quelle peut être notre quatrième levée après nos trois As? Aucune chance de faire une levée en majeure (Est a quasi certainement RD de coeur) ou à trèfle, c'est donc du Valet de carreau qu'elle va venir. Si Nord a la Dame de carreau on peut évidemment (et on doit probablement!) prendre le carreau tout de suite, mais cette hypothèse est aussi assez improbable, et on peut espérer plutôt une main du type ♠ DVxx ♥ RDx ♦ RD10x ♣ Rx chez la déclarante, auquel cas un retour neutre dans une noire est le flanc à produire. Certes, mais si la position est celle-là, le partenaire aurait-il switché carreau dans son doubleton? Peut-être aussi serait-il utile de savoir l'éventail de mains avec lesquelles Est peut imaginer une rectification à saut puisqu'en pratique elle avait ♠ V1054 ♥ RD3 ♦ R4 ♣ RDV3. Eh oui, une poubelle de 15H sans As. Mais ce qui est terrible c'est qu'après l'entame obligée à trèfle et avec les atouts 2-2, le contrat est sur table si je me plante de flanc. Et je me suis planté, rejouant neutre, pour filer 10 IMPs (bien sûr nos partenaires n'ont pas appelé cette manche), ce match commence à sentir très sérieusement le piège infâme. Je pioche juste après un 6034 de 7H (avec une Dame blanche sixième à pique), ouverture d'1SA à ma gauche, intervention à 2♥ « coeurs et une mineure » chez Georges, j'estime que tenter de jouer à pique ne présente guère d'intérêt et répond 2SA. On se retrouve un peu plus tard à rentrer une partielle à trèfle avec 4♠ sur table, la vie est dure mais ça nous rapporte quand même nos deux premiers IMPs du match. Nos EO évitent alors à nouveau un 4♥ complètement normal (en fait ils n'appellent que les manches normales, manifestation) mais qui n'est pas évidente à rentrer : après élimination des autres couleurs, on doit manier en fin de coup les piques pour une perdante avec V108 face à A75 (sachant qu'il nous reste des atouts dans les deux mains). Les défausses en salle fermée auraient pu aiguiller Valéry vers la bonne solution (Dame seconde chez un flanc en l'occurrence) mais il fera trop confiance à sa lecture initiale de l'entame (assez farfelue il faut dire, sous Dxx dans la couleur d'ouverture du mort) et chutera d'une levée. Encore sept IMPs qui s'envolent. Puis rebelote sur la donne 10 avec encore une manche soigneusement évitée en EO (qui scoreront donc 170 comme d'hab) et chute en salle fermée (ça rentrait en prenant le plan de jeu consistant à tirer les atouts en les espérant 3-2, mais le coup n'a rien d'évident). Puis vient une donne avec bataille de mineures :

Donne 11 (personne vulnérable)

	♠ A D 9 8 4	
	♥ 3	
	♦ R D 10 7 2	
	♣ V 4	
♠ V 10 5 3		♠ 7 2
♥ 10 4		♥ A R V 8
♦		♦ V 9 8 4
♣ A R D 10 9 5 3		♣ 8 6 2
	♠ R 6	
	♥ D 9 7 6 5 2	
	♦ A 6 5 3	
	♣ 7	

Après un passe initial chez moi (non je n'ouvre pas d'un 2 faible ce genre de main), Ouest a ouvert d'1♣, 1♠ chez Georges, contre Spoutnik, surcontre chez moi dont je ne sais pas trop ce qu'il est censé dire dans notre système (mais avec Rx à pique, ça ne mange pas de pain), 2♣ prudent en Ouest et j'entends 2♦ en Nord puis 3♣ en Est. Avec un probable 5-5 en face, je commence à vraiment avoir une main intéressante, mais j'ai underbiddé à la table en me contentant de 3♦. Pas grave puisqu'Ouest a sauté à 5♣ et que Georges a mis 5♦ lui-même, contrés avec optimisme en Est. Optimisme justifié, il faudrait le 10 de carreau en Sud et pas en Nord pour que le contrat soit inchutable mais là ça fait -1. On gagne quand même un IMP puisque la salle fermée a joué un très gentil 3♣ (ouverture de 2♥, intervention à 3♣ et fin des hostilités j'imagine ?). C'est ensuite le retour du 170, qui ne nous coûte pour une fois qu'un IMP. J'essaie de mettre un peu d'animation en fin de mi-temps (notre feuille ne sent clairement pas bon) en ouvrant de 2SA à 19H (échec, on joue 4♥+2), puis 1SA avec 10H (quand notre zone est 11-13), encore raté puisque je m'arrête à 3♠ pour ne pas réussir d'ailleurs à faire dix levées. Le seul swing qui restera se produira en fait sur un 1SA adverse sur table, nos partenaires ayant eu un emballement suite à une séquence mal comprise (en gros 1♣ (X) 1♦, Marie-Laurence considérait que ça promettait cinq cartes et a soutenu avec un 3334 quand son partenaire l'a vue avec un 45 mineur, ce qui est légèrement différent) pour aller jouer une manche impossible qui nous coûte cinq IMPs. Bon ben voilà, vous l'avez compris, on s'est pris une branlée dans la première mi-temps de ce match « facile ». Les deux paires sortent en disant « on savait que c'était mauvais mais on s'attendait pas à un tel score » (qu'on a vu sur la BridgeMate). De fait, 4-38 en douze donnes, c'est vraiment pas glorieux (on a fait nettement mieux contre Dupuis!). Mais au moins, la tactique devient très simple : on espère que la deuxième mi-temps demain (la coupure fera du bien) sera positive pour quand même marquer quelques PV et rester à portée de qualif avec un gros dernier match qui ne devrait pas nous donner un tirage insurmontable non plus. De fait, la deuxième mi-temps (que nous ne jouons pas avec Georges, comme prévu) sera nettement plus conforme à ce qu'on espérait initialement, nos partenaires remontent une vingtaine d'IMP et on marque quand même 7.05 PV sur le match. Assez curieusement, ça nous laisse en fait très bien placés avant la dernier tour, on est dixièmes juste derrière la barre de qualification, et les trois équipes (pas très fortes) qui nous précèdent ont toutes des matchs nettement plus durs à jouer que celui qui nous attend. Une simple victoire devrait donc en fait suffire (comme quoi le sous-marin reste une tactique vraiment adaptée en Suisse). En attendant, on connaît déjà le vainqueur de cette finale de comité puisque Dupuis a plus d'un match d'avance sur les seconds, malgré plusieurs très gros scores en haut de tableau sur ce match 5. Seule équipe favorite pour la qualification en danger, Tujague est 12ème à 2.5 PV de nous (mais rencontrera Torres au dernier tour et a donc les cartes pour se replacer).

	Match 5	Total
1. Dupuis	19.51	99.71
2. Hilmi	19.85	76.85
3. Pacault	16.64	75.29
4. van Eijck	18.19	66.92
5. Dulucq	3.36	61.93
6. Mme Mohsen	0.49	59.96
7. Chasseau	13.34	56.35
8. Torres	12.95	55.19
9. Mme Desbats	0.15	54.98
10. Klesse	7.05	53.53

Sixième match : équipe MALAVAL.

Pour ce dernier tour, Hilmi essaiera de sauver sa place sur le podium contre un Dupuis qui n'a plus rien à jouer, Pacault affrontera van Eijck, mais c'est après que ça peut commencer à nous intéresser : Dulucq contre Chasseau et Mohsen contre Desbats seront favoris, ce qui devrait nous laisser un peu de place pour remonter. Torres qui a déjà affronté tout le monde dans son entourage va donc devoir assurer contre Tujague, tandis que nous affronterons Malaval qui est juste derrière nous. Plus bas, Canal a encore une petite chance de s'en sortir en cas de carton contre Marly. Bref, comme annoncé, il faut assurer une simple victoire, mais bien sûr s'il y a un peu de marge ce sera plus rassurant. Nous serons NS salle ouverte pour tout le match, et allons retrouver pour la première mi-temps mes amis Carole Ferrer et Hubert Ployart. Bon, j'espère que cette fois-ci il n'y a pas de gag de lâcher de carte comme en Mixte! On va en tout cas encore une fois commencer le match en ayant peu de jeu. Un premier 3SA adverse nous rapporte un IMP (on a réussi à prendre nos deux As en défense!), puis une partielle banale pour une égalité, et une donne plus intéressante :

Donne 5 (personne vulnérable)			
♠	A V 10 9 7 3	♠	
♥	10	♥	V 9 5 4
♦	A D 7 4	♦	R V 10 8 3
♣	8 5	♣	A 9 6 4

Je ne sais pas combien de tables auront réussi à atteindre avec ces deux jeux le contrat de 5♦, mais il rentrait facilement avec les atouts 2-2 et les piques répartis. Nos EO arriveront bien à appeler une manche, suite à une séquence un peu optimiste, mais à 3SA, qui pour le coup n'a pas la moindre chance et a fini normalement à -2 pour nous rapporter 7 IMPs. Je pioche ensuite ♠ 103 ♥ R96543 ♦ 654 ♣ RD, ouverture d'1♦ en second chez Georges, je réponds évidemment 1♥, redemande à 2♦ en Nord et Est produit un contre contre différé (si je me souviens bien de la séquence, ce qui n'est pas certain), qu'auriez-vous fait? Estimant une manche impossible chez nous, et ne voulant pas spécialement jouer un fit 6-1 avec mes coeurs moisis, j'ai fitté à 3♦. Enchère de 3♠ en Ouest, 4♦ chez Georges et on en reste là. Bonne nouvelle, ça rentre. Mauvaise nouvelle, il avait AV10 à coeur et des carreaux pleins (vraiment pas loin d'une redemande à 3♦ en fait) et 4♥ était sur table. Mais re-bonne nouvelle, 4♠ en EO rentre aussi! Enfin, si on arrive à manier pour une perdante xxxx face à AV9xx à trèfle, avec RD secs dans la main faible derrière l'As. Ceci dit, comme il manque le 10, il faudrait jouer trèfle vers le 9 au premier tour de la couleur pour pouvoir se planter ensuite, ce

qui semble un choix vraiment curieux (bon, on gagnera les trèfles 4-0, mais ça semble quand même moins probable que 2-2 avec RD mal placés). En tout cas, 4♠ a été chuté en perdant deux trèfles en salle fermée, on gagne quand même deux IMPs et on commence à prendre un peu d'avance. Suivront encore deux 3SA adverses (aussi tabulaires l'un que l'autre) avant qu'on ait enfin un peu de jeu :

Donne 3 (EO vulnérables)	
♠	8 5
♥	R D 4 3
♦	V 9 8 5
♣	9 4 2
♠	A 7 6 4
♥	A V 9 8
♦	A
♣	A R 10 8

Ayant ouvert de 2SA en Sud, j'entends un Stayman auquel je réponds 3SA « les deux majeures ». Aië. On n'a pas discuté les développements, on va donc espérer que Georges joue classiquement le double Texas. En fait non, il a joué avec des gens qui jouent le Texas simple et me met donc 4♦. Bon, bien sûr, je peux « assurer le coup » en mettant 4♥ au cas où puis en passant 4♠ si besoin. Mais si jamais on s'était compris et que 4♠ était une enchère de chelem fittée coeur, ça peut être extrêmement ridicule. Mais bon, les probas jouent en faveur de cette assurance, et je ne l'ai pas prise. Il était encore temps ensuite de passer le 5♥ tenté en désespoir de cause par Georges (qui serait peut-être rentré avec DV de trèfle placés) mais j'ai mis un 5SA pour essayer de couvrir plus de cas, et j'ai joué ce contrat ridicule pour une levée de chute et 10 IMPs de donnés (de l'autre côté, pour l'anecdote, Nord a passé 3SA avec avoir fait son Stayman, ce qui est assez grandiose aussi). Après un coup dur de ce genre, il ne surtout pas se laisser aller à l'abattement, surtout quand on a ensuite les deux suivants :

Donne 4 (Tous vulnérables)	
♠	R 5 4
♥	8
♦	R 10 6 5 4 2
♣	A 7 6
♠	A D 2
♥	R 10 9 3
♦	A D V 9 3
♣	3

Ouverture de 1♥ en premier en Ouest, Georges a décidé de ne pas intervenir à 2♦ (ce que j'aurais personnellement fait) et a eu la surprise de m'entendre moi-même dire 2♦ sur le 1♠ d'Est ! Puis ce

sera carrément un saut à 3SA de ma part sur son cuebid à 2♥, et on foncera tranquillement déclarer le chelem sur table. Une simple égalité (en fermée, Nord interviendra à 2♦), mais un coup qui rassure quand même. Encore mieux, sur la suivante, un saut à 4♠ brutal de ma part pousse Ouest à une défense fantôme à 5♦ qui nous rapporte neuf IMPs (4♠ chutait de deux). On a à nouveau de beaux jeux ensuite :

Donne 6 (Tous vulnérables)	
♠	
♥	A R 10 8 5
♦	D 10 8 6
♣	A R 7 2
♠	A R V 2
♥	D
♦	9 4 3
♣	D 10 9 8 6

Ayant exploré un chelem à trèfle, nous nous sommes arrêtés à 5♣, mais n'est-ce pas déjà trop haut, surtout en ayant téléguidé l'entame carreau ? Non, Vxx à l'entame en Ouest, ça rentre, ouf (on m'évite même tout stress en ne prenant pas le deuxième carreau), on perd juste 2 IMPs contre le 3SA joué en salle fermée. Les deux dernières donnes sont calmes, un 4♥ chez nous où Georges vole une surlevée, puis une partielle tranquille en EO. On sort en sachant qu'on a gros pâté sur la conscience mais que le reste est normalement bon, de fait on mène 20-12 à la mi-temps. Suffisant pour reprendre place dans le groupe des qualifiés provisoires, mais pas assez pour être sereins. Nous devons donc rester sérieux (et éviter les gags) contre la paire Malaval-Chollet pour les douze dernières donnes de ce week-end. En tout cas si quelqu'un aait fait ses prières pour avoir des donnes plates, gros échec, ça va swinguer. On commence pourtant tranquillement avec un 4♥ dans notre ligne où Georges réussit comme d'hab à prendre une levée de trop (+2 avec deux As dehors, c'est toujours sympa) pour nous donner un IMP de plus d'avance. Mais je me mets en mode actif sur la 10 en intervenant rouge à 2♥ sur 1♠ avec 8H (mais un 5-5 quand même pour vaguement justifier mon enchère), ce qui convainc Georges de contrer le 4♠ finalement atteint dans l'autre ligne et qui s'avère tabulaire, on vient de donner 5 IMPs. On va en perdre autant sur la suivante de façon assez peu banale :

Donne 11 (personne vulnérable)

	♠ V 3	
	♥ D 9 7 6	
	♦ 9 8 2	
	♣ A 10 7 5	
♠ A R D		♠ 10 9 6 5 2
♥ V 10 2		♥ 8 5 3
♦ V		♦ R 6 4 3
♣ D V 9 8 3 2		♣ 6
	♠ 8 7 4	
	♥ A R 4	
	♦ A D 10 7 5	
	♣ R 4	

Ne pouvant pas ouvrir d'1SA à cette vulnérabilité, j'ai bien sûr opté pour 1♦, mais après une intervention à 2♣ suivi de deux passes, je ne suis pas dans la meilleure des positions. J'ai contré, puis décidé de passer le 2♥ de Georges. Il se trouve qu'on a 3SA sur table avec les piques bloqués, mais aussi pas moins de onze levées à prendre à coeur si on est inspiré (carreau vers la Dame, on tire les atouts puis on fait quatre autres carreaux et les deux trèfles). Sur entame trèfle, Georges a pris et a laissé immédiatement filer un carreau vers le Valet sec. Je ne sais plus quel a été le retour, mais quand il a ensuite refait l'impasse carreau sans tirer suffisamment d'atouts avant, il s'est retrouvé à -1. En salle fermée, ouverture d'1SA suivi de deux passes, Marie-Laurence a trouvé un bon réveil mais Ouest avait une main tellement intéressante qu'il a poussé jusqu'à 4♠, contrat légèrement trop ambitieux qui s'est soldé par trois levées de chute (à quatre jeux on rentre même 1♠ ... en NS!). Nous voilà donc menés d'un IMP quand arrive la première donne de chelem dans notre ligne (non, ce ne sera pas la dernière) :

Donne 12 (NS vulnérables)

♠ A 9 8
♥ A R 8 4 3
♦ A 10
♣ R V 3
♠ R D 7 2
♥ D 7 5
♦ 9 6 4
♣ A D 9

Un coup sur lequel atteindre 6♥ ne devrait pas être trop difficile. Mais ce ne sera pas le contrat à notre table. Eh non, car ayant pris le capitanat (à tort) après avoir vu Georges lancer les enchères de chelem après une réponse de 3♦ « fitté troisième 11-14 » de ma part à son ouverture d'1♥, je l'ai entendu me décrire quatre clés et le Roi de trèfle et je sais donc qu'on a douze levées de tête et des possibilités pour une treizième mais pas vraiment suffisamment d'informations pour conclure sur la

viabilité d'un grand chelem. J'ai quand même planté 7♥ qui s'avère être un contrat moyen (le 9 et le 8 de pique en Nord augmentent sensiblement la probabilité de faire quatre levées dans la couleur). Aujourd'hui Ouest possédait V10 secs à pique et ma témérité a donc été récompensée par 13 IMPs, mais je peux m'estimer très chanceux. On enchaîne avec une sorte de goulasch :

Donne 1 (personne vulnérable)

	♠	
	♥	
	♦ R D V 10 8 7 4 3	
	♣ V 9 6 5 3	
♠ R 9 7 3		♠ A D 10 6 5 3
♥ A V 7 2		♥ D 3
♦ 9 6		♦ 2
♣ D 10 8		♣ A R 4 2
	♠ D V 8	
	♥ R 10 9 8 6 5 4	
	♦ A 5	
	♣ 7	

Chez nous la séquence sera très courte : ouverture de 4♦ chez Georges (quitte à barrer, 5♦ est vraiment plus proche des cartes), 4♠ en Est, fin des enchères. J'ai estimé ne pas avoir de quoi justifier une enchère de 5♦ en Sud (pas si évident que 4♠ ne chute pas de mon de point de vue), Ouest a produit une enchère prudente, et on a donc trouvé le par à 450 pour EO (techniquement le par est plutôt à 5♠). Bon, on peut se douter que la salle fermée aura enchéri plus que nous. En effet, même ouverture de 4♦, même intervention à 4♠, mais Sud a tenté 5♦, Ouest a mis un 5♥ nébuleux pour explorer le chelem, Nord a reparlé à 6♦, nos partenaires ont finalement appelé le bon 6♠ qui chutait, mais Nord a décidé de défendre à 7♦ (quand on reparle deux fois après avoir ouvert d'un barrage, c'est vraiment signe que le barrage n'était pas bon!). Bilan des courses, trois levées de chute à 7♦X (l'entame atout n'ayant pas été trouvée) pour un bête gain de 2 IMPs chez nous. On en gagne six autres quand nos partenaires vont appeler et surtout de faire filer un ambitieux 3SA à la donne 2, puis c'est le retour des mains de chelem chez nous :

Donne 3 (EO vulnérables)

	♠ R V 10 6 3	
	♥	
	♦ 8 5 3	
	♣ R V 10 7 3	
♠ A 2		
♥ A 3		
♦ R D 7 6		
♣ A D 6 4 2		

Ayant choisi d'ouvrir de 2SA en Sud, j'ai entendu un début de séquence 2SA - 3♥ (X) - - 4♣, et bien entendu j'ai mis le turbo avec un cuebid à 4♥ qui nous a tranquillement menés au tout aussi tranquille 6♣ où Georges a facilement fait douze levées. En salle fermée, ouverture d'1♣ suivie d'une redemande à 2♦, ça paraît difficile de rater le chelem mais NS moisiront à 3SA pour un gain de 11 IMPs qui nous fait prendre une avance plus que confortable (33-10 sur la mi-temps). En plus, on va enchaîner sur trois manches tranquilles en EO qui ne déplaceront qu'un IMP de surlevée (sur la dernière des trois, 6♠ rentrait grâce aux atouts répartis, mais quand il manque RDV d'atout il est toujours délicat d'appeler un chelem). Les deux dernières donnes déplaceront à nouveau, à commencer par l'intéressante donne 7 :

Donne 7 (Tous vulnérables)			
	♠	R D 7	
	♥	A D 8 7 6 4	
	♦	D	
	♣	8 6 5	
♠	A 9 8 6		♠ 10 4 3 2
♥	V 10 5		♥
♦	A 4		♦ 10 9 7 6
♣	D 10 7 2		♣ A R V 9 4
	♠	V 5	
	♥	R 9 3 2	
	♦	R V 8 5 3 2	
	♣	3	

Pour être honnête, l'intérêt fût toutefois très limité à notre table : ouverture d'1♥ en troisième de Georges, 2SA chez moi pour indiquer un fit quatrième et une courte, et saut à 4♥ pour dix levées sans histoire. Mais dans la mesure où 4♠ et 5♣ ne chutent chacun que d'une levée en EO, il y avait sûrement mieux à faire pour nos adversaires. Mais c'est vrai que si on n'ouvre pas la main d'Ouest (ce qui est plus ou moins devenu standard de nos jours, mais on ne peut pas vraiment reprocher le Passe dans un système classique), ce n'est pas si simple de se mouiller en Est (en tout cas, sur notre séquence, il fallait prendre le risque immédiatement). Je ne me souviens hélas plus du tout du contrat joué en salle fermée, mais dans la mesure où ça nous a rapporté 10 IMPs, c'est que nos partenaires ont du réussir à enchérir, ou que ça a salement empaillé en NS. À propos d'empaillage, voici la dernière donne de chelem (et dernière donne tout court) du match, encore pour nos pommes :

Donne 8 (personne vulnérable)

♠ V 10 7 6 2
♥ A V
♦ V 10 9 6 5
♣ A

♠ A R D
♥ R D 9 7 5 4 2
♦ 3
♣ 8 3

Quand j'entends Georges ouvrir d'1♠, je sais qu'on va sûrement jouer à haut palier. La séquence chez nous : 1♠ - 2♥ - 2♠ - 3♠ - 4♣ - 4SA - 5♥ - 6♠. Je n'ai pas voulu prendre le risque de proposer les coeurs comme atout alternatif de peur d'un souci de compréhension, mais avec V10 de pique en Nord les deux chelems sont de toute façon quasiment équivalents. En l'occurrence, tout était normalement réparti et Georges a fait toutes les levées sur entame trèfle. Gros coup de mou en salle fermée où on n'a joué que la manche (pour le coup, j'ai le souvenir tout à fait net du fait qu'on m'a donné la séquence, mais je l'ai quand même oubliée depuis). Le coup d'oeil à la BridgeMate ne fait que confirmer ce qu'on sait déjà : la mi-temps a été un massacre, on la gagne 54-11 et on marque donc 18.29 PV sur le match, plus qu'assez pour nous qualifier pour la Ligue, et même pour remonter jusqu'à une assez satisfaisante septième place (et accessoirement marquer 28 PP, la remontée en première pique se rapproche !). Hilmi a bien résisté contre Dupuis pour conserver sa deuxième place, et Dulucq et Tujague ont suffisamment cartonné pour renvoyer Torres et Chasseau assez loin de la qualif. Desbats ratera par contre le coche d'un rien après avoir mieux résisté contre Mohsen, se faisant doubler in extremis par la remontée de ... Raymond que je n'avais même pas cité dans les qualifiables potentiels ! Du coup, on a réussi à qualifier pour la Ligue les neuf premières équipes à l'indice, comme quoi finalement le Suisse ça fonctionne pas si mal. En tout cas, nous serons probablement derniers à l'indice en Ligue (on ne connaît pas encore les qualifiés de l'Adour qui termine une semaine après nous sa finale de comité), avec pour seul objectif de nous amuser. Il faudra de toute être plus réguliers en termes de niveau de jeu si on veut décoller du bas de tableau dans un champ qui sera globalement relevé !

	Match 6	Total
1. Dupuis	11.90	114.67
2. Hilmi	8.10	87.83
3. van Eijck	14.60	84.22
4. Dulucq	18.90	83.35
5. Pacault	5.40	83.03
6. Mme Mohsen	12.95	75.07
7. Klesse	18.29	73.80
8. Tujague	17.01	69.93
9. Raymond	16.89	63.93
10. Mme Desbats	7.05	63.47